La crisis humanitaria de la Franja de Gaza es el tema central de la Junta Ejecutiva en la última jornada de su período ordinario de sesiones

Por Roshni Karwal

NUEVA YORK, Estados Unidos, 6 de febrero de 2009 - La crisis humanitaria en la Franja de Gaza, junto con las aspiraciones de UNICEF para trabajar de manera eficiente en el difícil año por delante, fue lo mas importante en la agenda en el tercer y último día de la Junta Ejecutiva del primer período ordinario de sesiones de 2009.

Sigrid Kaag, Directora Regional de UNICEF para Oriente Medio y África del Norte, ofreció a la Junta Ejecutiva información actualizada acerca de las operaciones de su equipo y recalcó que la actual crisis presenta tres desafíos principales. "La crisis en Gaza ha tenido efectos peculiares", afirmó.

UNICEF tendrá que velar por tres ámbitos fundamentales: el acceso continuo en las regiones afectadas, el libre flujo de bienes humanitarios a cumplir realmente los que lo necesitan y, por último, teniendo [la asistencia de emergencia] a escala.

"Debemos contar con la capacidad para ampliar nuestras operaciones velozmente. En todas las situaciones de crisis hay períodos en los que resulta fundamental prestar ayuda, y no podemos darnos el lujo de no actuar a tiempo".

La senda hacia la recuperación

Los labores de UNICEF se concentran en varios aspectos fundamentales como la educación, el suministro de agua y saneamiento, la salud, la nutrición y el apoyo psicosocial. UNICEF colabora con el gobierno local, las ONG y otros organismos de las Naciones Unidas con el objetivo de garantizar la continuidad de las labores de socorro y recuperación.

"El impacto humano de la crisis sobre los niños - en todos los niños - ha sido muy substancial", dijo Kaag. "Ellos han sido testigos de gran violencia, que han sufrido la pérdida, que han sufrido un perjuicio."

UNICEF está enviando equipos de apoyo psicosocial para comprobar el estado emocional de los niños en casa por casa, visitas, Kaag explicó. Y lograr que los niños vuelvan a la escuela es otro factor importante en el restablecimiento de la normalidad.

"Una de las claves para nuestro éxito será la comunidad", concluyó Kaag, señalando la importancia de crear un medio ambiente seguro y protector en las aulas y en centros de adolescents y familia apoyados por UNICEF.

Maximizar los recursos disponibles

En su discurso de clausura en la reunión de hoy, la Directora Ejecutiva de UNICEF Ann M. Veneman, citó el impacto desproporcionado que afecta a los niños en situaciónes de crisis - demuestrado por la presentación sobre Gaza de Kaag.

Veneman, agradeció a los miembros del consejo por sus aportaciones en los tres últimos días de planificación y discusión. Señaló que la crisis financiera mundial del 2009 hace este año crítico en que UNICEF y otros organismos humanitarios deben trabajar conjuntamente y de manera eficiente para aprovechar al máximo los recursos disponibles.

A tal fin, Veneman, alabó a la junta la aprobación de varias iniciativas destinadas a mejorar las prácticas empresariales y la promoción de una cultura de adelantamiento continua. Estas prácticas reflejan el UNICEF hace hincapié en la transparencia, la rendición de cuentas y la buena comunicación interna, dijo.

La Directora Ejecutiva también dio las gracias a la junta para reafirmar el compromiso de UNICEF a la promoción de la igualdad de género en todos su labores. Una evaluación de los progresos a la igualdad de género se incluyó en las deliberaciones de la Junta de esta semana.

Por último, Veneman dio un homenaje a la Director Regional de UNICEF para África Oriental y Meridional Per Engebak, quien se jubila despues de 30 años de servicio a los niños y familias en necesitad.